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DISCURSO 
SEÑOR ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
EVENTO QUÍMICOS Y FARMACÉUTICOS 
10 DE NOVIEMBRE DE 2005. 
 
 
 
HACE UN AÑO, CUANDO TUVIERON LA GENTILEZA DE INVITARME A LA CONMEMORACIÓN 
DEL CENTENARIO DEL COLEGIO DE QUÍMICOS Y FARMACÉUTICOS, LES DIJE QUE ESTE 
GREMIO, JUEGA UN IMPORTANTE ROL, EN EL DESARROLLO DEL PAÍS, ALGO QUE HOY 
QUIERO REITERARLES. 
 
COMO TODOS USTEDES SABEN, UNA DE LAS PRIORIDADES DE NUESTRO GOBIERNO ES LA 
SALUD. DE ALLI QUE EN EL TIEMPO QUE LLEVAMOS AL FRENTE DEL PAIS, HAYAMOS 
HECHO REALIDAD VARIOS PROYECTOS RELACIONADOS CON  LA SALUD Y CON LOS 
CUALES, LO ÚNICO QUE BUSCAMOS, ES MEJORAR EL NIVEL DE VIDA DE TODOS LOS 
SALVADOREÑOS. 
 
EL FOSALUD, FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, POR EJEMPLO, QUE LANZAMOS 
OFICIALMENTE EL 11 DE AGOSTO PASADO, NOS HA PERMITIDO EXTENDER LOS HORARIOS 
DE ATENCIÓN, EN 26 UNIDADES DE SALUD, DE DISTINTOS DEPARTAMENTOS DEL PAÍS, 
CUBRIENDO HASTA EL MOMENTO, A UNA POBLACIÓN ESTIMADA, EN MÁS DE UN MILLÓN 
DE PERSONAS, CON ATENCIÓN EN HORARIOS AMPLIADOS, A CERCA DE 27 MIL 
PACIENTES. 
 
ADEMÁS DE MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE LOS PACIENTES, ESPECIALMENTE 
AQUELLOS QUE VIVEN EN LAS ZONAS MÁS AISLADAS, EL FOSALUD ESTÁ 
DESCONGESTIONANDO LOS HOSPITALES NACIONALES, GENERANDO LA CULTURA DE 
ASISTIR A ELLOS, SOLO EN CASO DE VERDADERA NECESIDAD Y  EMERGENCIAS. 
 
MÁS DE 200 PLAZAS, HASTA HOY, HAN SIDO ABIERTAS PARA TRABAJADORES DE LA 
SALUD, MEDICOS, ODONTOLOGOS, PERSONAL ADMINISTRATIVO, LLENANDO CON ELLO 
UNA DE LAS NECESIDADES MÁS APREMIANTES DE NUESTRA POBLACIÓN, COMO ES LA DE 
GENERACIÓN DE FUENTES DE EMPLEO. ESPERAMOS LLEGAR A 2000 MIL PLAZAS. 
 
OTRA DE LAS ACCIONES CONCRETAS REALIZADAS POR NUESTRO GOBIERNO, A POCOS 
DÍAS DE HABER ASUMIDO EL MANDO DE LA NACIÓN, FUE LA DE LA CONSTITUCIÓN DE LA 
COMISIÓN DE SEGUIMIENTO DEL PROCESO DE REFORMA INTEGRAL DE SALUD, 
INTEGRADA POR REPRESENTANTES DE DISTINTOS SECTORES, SIN CONSIDERAR SUS 
BANDERAS POLÍTICAS, CON EL FIN DE ENCONTRAR SOLUCIONES CONCRETAS, A LOS 
PROBLEMAS DE SALUD DE NUESTRA PAIS. 
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COMO BIEN SABEN, REFORMAS DE SALUD SE INTENTARON POR AÑOS, SIN EMBARGO, 
NUNCA HABÍA EXISTIDO TAN AMPLIO CONSENSO, COMO EL QUE LOGRAMOS 
RECIENTEMENTE. 
 
NUESTRA APUESTA ES LA DE EXTENDER LA COBERTURA, MODERNIZAR Y MEJORAR LOS 
SERVICIOS QUE TENEMOS, Y HACER MÁS ACCESIBLES LOS SERVICIOS DE SALUD PARA LA 
POBLACIÓN, ALGO QUE HEMOS COMENZADO A EJECUTAR, A TRAVÉS DE FOSALUD Y DEL 
TRABAJO DEL MINISTERIO, EN EL AREA DEL CAMPO. 
 
POR SUPUESTO Y COMO LO HE DICHO EN DISTINTAS OCASIONES, TODO EL ESFUERZO 
GUBERNAMENTAL, NO PODEMOS REALIZARLO SOLOS, PARA ELLO HEMOS FORJADO UNA 
IMPORTANTE ALIANZA CON DISTINTOS GREMIOS PRODUCTIVOS, ENTRE ELLOS POR 
SUPUESTO, EL DE LOS QUÍMICOS Y FARMACÉUTICOS, QUE TANTO BIEN APORTAN A LA 
SALUD DE NUESTROS COMPATRIOTAS.  
 
YO QUIERO DESTACAR EL CONTINUO ESFUERZO REALIZADO POR USTEDES, POR 
ACTUALIZARSE EN EL QUEHACER QUÍMICO FARMACÉUTICO, ASÍ COMO SU POR  SU 
INTERÉS, POR INCORPORARLO EN SU AGENDA DIARIA, TEMAS DE ACTUALIDAD, COMO ES 
EL TEMA DE LOS REGISTROS SANITARIOS Y LOS ESTUDIOS DE INVESTIGACIÓN, TAN 
NECESARIOS E IMPORTANTES, PARA MEJORAR LA CALIDAD, EN SU CADENA DE 
PRODUCCIÓN. 
 
SÉ MUY BIEN QUE SU INTERÉS, NO SE ESTANCA JAMÁS, ASÍ QUE APLAUDO EL ESFUERZO 
QUE HACEN PARA MANTENERSE A LA VANGUARDIA, INVIRTIENDO EN LA MEJOR 
TECNOLOGÍA, TODO CON EL FIN DE MEJORAR DÍA A DÍA, SUS PRODUCTOS, LO CUAL LES 
HA DADO COMO RESULTADO, OCUPAR UN PRIVILEGIADO LUGAR EN EL RUBRO DE LAS 
EXPORTACIONES NO TRADICIONALES, CON LO QUE ADEMÁS REFLEJAN EL CRECIMIENTO 
Y DESARROLLO DE ESTA INDUSTRIA. 
 
ESTE SECTOR GENERA MILES DE EMPLEOS, EN LOS QUE DEBEMOS MENCIONAR QUE MÁS 
DEL 50% DE ESTA FUERZA LABORAL, ESTÁ EN MANOS DE MUJERES. QUIERO QUE SEPAN 
QUE SUS PALABRAS NO HAN  CAIDO EN SACO ROTO. NUESTRO GOBIERNO RECONOCE EN 
SU GREMIO, A UNO DE NUESTROS MEJORES ALIADOS, EN LOS PROYECTOS DE SALUD 
PREVENTIVA Y COMUNITARIA, QUE  TANTO BIEN HACEN  A NUESTRA POBLACIÓN. 
 
EFECTIVAMENTE Y TAL COMO LO HAN MENCIONADO, PARTE DE ESE RECONOCIMIENTO 
SE REFLEJA, PRECISAMENTE, EN EL CAMBIO REALIZADO A LAS BASES DE LICITACIONES 
EN EL SEGURO SOCIAL Y EN EL MINISTERIO DE SALUD, CON LA FINALIDAD DE DAR  
PARTICIPACIÓN EQUITATIVA, A LA INDUSTRIA NACIONAL. ESTO, NO SOLAMENTE FUE UNA 
PROMESA DE CAMPAÑA, EN LA CUAL ME SIENTO MUY SATISFECHO DE HABERLE 
CUMPLIDO, A NUESTROS INDUSTRIALES, PORQUE USTEDES TIENEN UN COMPROMISO 
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CONMIGO, Y ES DE GENERAR EMPLEO. Y YO TENGO UN COMPROMISO CON USTEDES, Y 
YA LO HE CUMPLIDO.  
 
FINALMENTE, QUIERO INVITARLOS A CONTINUAR LUCHANDO CADA DÍA, PARA MAXIMIZAR 
LA CALIDAD DE SUS PRODUCTOS, PARA CONTINUAR CON SUS INVESTIGACIONES, A FIN 
DE SEGUIR EN SU LUCHA, POR HACER PRODUCTOS DE CALIDAD, ACCESIBLES AL 
BOLSILLO DE LOS SALVADOREÑOS Y A CONTINUAR UNIDOS, ENTRE USTEDES, EL 
GOBIERNO Y LA POBLACIÓN,  PARA LA SALUD DE CADA CIUDADANO, DE NUESTRA PATRIA. 
 
 
QUISIERA DECIRLES QUE HEMOS TENIDO SEMANAS MUY ACTIVAS EN EL TRABAJO DEL 
GOBIERNO. EL DIA DE AYER, OFICIALMENTE SE NOS COMUNICO, AUNQUE YA SE NOS 
HABIA DADO UN ADELANTO DE LA REUNION CON EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS 
UNIDOS, EL SABADO, DE UN PROYECTO QUE HEMOS VENIDO ACARICIANDO, QUE ES EL 
PROYECTO DE LA LONGITUDINAL  DEL NORTE. AYER ESTUVE EN CHALATENANGO, 
VISITANDO DIFERENTES POBLACIONES.  
ESTA CAMPAÑA INTERNACIONAL, QUE INICIE APENAS COMENCE EL GOBIERNO, QUE LOS 
PAISES DE RENTA MEDIA BAJA, MODERADAMENTE ENDEUDADOS,  QUE ES DONDE ESTA 
EL SALVADOR, ES UNA CAMPAÑA IMPORTANTE. YO QUISIERA TOCAR ESTE TEMA, CON 
ESTE SECTOR PROFESIONAL. 
 
CUANDO COMENCE ESTA CAMPAÑA, COMENZARON A PONERSE NERVIOSOS LOS 
ORGANISMOS INTERNACIONALES DE CREDITO, YA VA A VENIR EL SALVADOR A PEDIRNOS 
CONDONACION DE ESTA DEUDA.  Y DE REPENTE SE ENTERARON DE LO QUE ESTABAMOS 
HACIENDO. EL PRESIDENTE CHIRAC, DE FRANCIA, TOMO EL TEMA Y LO LLEVO AL GRUPO 
DE LOS 8,  DESPUES LO TOMO EL PRESIDENTE BUSH. Y SE FUE TOMANDO EL TEMA DE 
LOS PAISES DE RENTA MEDIA, PORQUE NO ESTAMOS PIDIENDO CONDONACIONES, SINO 
TRANSFORMAR PARTE DE NUESTRAS DEUDAS, EN DESARROLLO. 
 
YA, GRACIAS A LAS INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE RODRÍGUEZ ZAPATERO, DE ESPAÑA, 
LA PROXIMA SEMANA VAMOS A HACER UN ANUNCIO IMPORTANTE, DE UNA 
TRANSFORMACIÓN DE 10 MILLONES DE DOLARES, EN EDUCACION, GRACIAS A ESA DEUDA 
Y A ESTA IDEA, DE LOS PAISES DE RENTA MEDIA BAJA. 
 
PUES EN ESA MISMA LINEA, CONSEGUIMOS QUE LOS ESTADOS UNIDOS CREARA, UN 
APARTADO ESPECIAL EN LA CUENTA DEL MILENIO, ES UNA CUENTA MILLONARIA, EN 
DONDE NO ESTABAMOS INCLUIDOS. PORQUE SER DE MEDIA RENTA BAJA, PAGAR LAS 
DEUDAS, ESTAR AL DIA CON LOS COMPROMISOS, COMO QUE NO TENIA CUENTA A NIVEL 
INTERNACIONAL Y DE ESTO, HUBO QUE CONVENCER A LOS PAISES MAS RICOS DEL 
MUNDO.  
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EL DIA DE AYER, OFICIALMENTE SE ANUNCIA QUE DOS PAISES HEMOS CALIFICADO, PARA 
PRESENTAR NUESTROS PROYECTOS Y EL SALVADOR PUEDE ASPIRAR A 200, 250, 300 
MILLONES DE DOLARES, QUE SERAN TOTALMENTE DONADOS, PARA ESTOS PROYECTOS. 
DE ESA MANERA VAMOS A IR TRABAJANDO. 
 
YO CREO QUE EL ANUNCIO QUE SE HIZO AYER, DESDE LOS ESTADOS UNIDOS *** QUE 
VAMOS A CONTINUAR HACIENDO CON DIFERENTES GOBIERNOS, PARA CONVERTIR GRAN 
PARTE DE NUESTRA DEUDA EXTERNA, EN DESARROLLO, A TRAVES DE UN CANJE DE 
DEUDA, POR DESARROLLO EN SALUD, EDUCACION Y VIVIENDA, CREO QUE NOS VA A DAR 
LOS RESULTADOS *** DE PAIS ESTABLE, EN UN PAIS QUE NO SE  ENDEUDA Y QUE NO 
DEJEMOS MAS ENDEUDADOS A TODOS NUESTROS CONCIUDADANOS. 
 
LES MENCIONO ESTO, PORQUE DE VERAS ESTAMOS DE FIESTA. ESTAMOS DE FIESTA 
PORQUE YA NADIE REGALA PLATA EN EL MUNDO. CUANDO UNO ESTA EN GUERRA, TODO 
MUNDO DA PLATA, PERO CUANDO SE TERMINA LA GUERRA, VIENE LA RECONSTRUCCION, 
SOLO SE QUEDA EN OFRECIMIENTOS.  
 
DESPUES DE LA  DONACION GRANDE DE ESTADOS UNIDOS, 270 MILLONES, EN EL 
TERREMOTO DEL 2001, ESTE ES EL PRIMER APORTE  DE LA COMUNIDAD, DE LOS 
ESTADOS UNIDOS, PARA QUE HAGAMOS UNA OBRA MONUMENTAL, SOÑADA DESDE HACE 
MUCHO AÑOS. QUE YO NO CREO QUE LA PODAMOS TERMINAR EN ESTE QUINQUENIO 
PRESIDENCIAL, PERO SI LA VAMOS A COMENZAR, Y QUE ES LA CARRETERA 
LONGITUDINAL DEL NORTE, LA CUAL VA A COMENZAR EN LA FRONTERA CON GUATEMALA, 
VA ATRAVESAR METAPAN, VA A LLEGAR A LA NUEVA CHALATENANGO, VA A LLEGAR A 
CHALATENANGO, SEGUIR POR CABAÑAS, SEGUIR POR MORAZAN Y FINALMENTE LLEGAR 
A LA UNION.  
 
ESTA CONECTIVIDAD QUE TENER ADEMAS, DESARROLLO RURAL EN ESA ZONA, VA A 
PERMITIR QUE GENEREMOS EMPLEO Y LE DEMOS UNA MEJOR VIDA A ESOS MILES Y 
MILES DE SALVADOREÑOS DEL NORTE DEL PAIS, QUE SE SIENTEN HOY, TOMADOS EN 
CUENTA. 
 
 
YO LES QUIERO FELICITAR POR ESTE EVENTO. GRACIAS POR INVITARME Y POR 
COMPARTIR CON MANUEL Y SU FAMILIA, ESTE MOMENTO DE ALEGRIA. 
 
LES DESEO LO MEJOR, QUE DIOS NOS BENDIGA Y EFECTIVAMENTE, MARIO, EL SALVADOR 
VALE LA PENA. 
 
MUCHAS GRACIAS 


